

# Un rêve couché sur du papier

**TRIENT** «Pour réussir son existence, il faut au moins avoir donné vie à un enfant, planté un arbre et écrit un livre. Il me manquait le bouquin pour boucler la boucle.» Manuela Gay-Crosier ne pouvait pas s'arrêter en si bon chemin, pour respecter le dicton, certes, mais surtout pour réaliser un rêve: «J'avais envie de coucher sur le papier les petites histoires qui me trottent par la tête mais il me manquait le courage de le faire.» Encouragée par sa famille et ses amis, elle a finalement décidé de se lancer et de publier un livre intitulé: «Au-delà des frontières». Rencontre avec une habitante des Jeurs, à l'aise dans ses baskets...

## Les Jeurs, c'est ce coin perdu au-dessus de Trient?...

Pour vivre heureux, il faut vivre caché... Mais je vous rassure, ce n'est pas un coin perdu mais un coin de paradis situé en pleine nature et accessible facilement en voiture. Nous vivons ici depuis plus de vingt-cinq ans, avec bonheur.

## Les journées doivent être longues dans un endroit sans magasin ni bistrot?

Pas du tout. Nous avons développé un petit commerce de chambres d'hôtes et appartements de vacances depuis une quinzaine d'années. J'ai

arrêté de travailler pour me consacrer à mes enfants et pendant ce temps ma passion de la littérature m'a poussée à créer une bibliothèque qui est devenue la bibliothèque communale (qui aura 18 ans cette année). Depuis une quinzaine d'années également nous tenons une petite buvette de montagne ouverte l'été pour les gens qui ont des chalets et les touristes de passage. Ce petit espace culturel est devenu un lieu de rencontre apprécié durant l'été.

## Vous aviez donc de quoi faire et pourtant vous avez repris le chemin des études?

Mes enfants devenus grands et plus indépendants, ressentant un vide dans ma vie, j'ai décidé de me remettre aux études que j'avais regretté de ne pas avoir entreprises durant ma jeunesse. Et il y a deux ans, j'ai obtenu une licence de lettres.

## Une licence en lettres, ce n'est pas le choix du hasard? Vous aviez toujours la passion de l'écriture gravée en vous?

D'abord la passion de la lecture et de la littérature était toujours aussi forte et je partageais mon temps libre entre la lecture, l'écriture et la peinture, une autre de mes passions de jeunesse. J'ai eu envie de coucher sur le papier les petites histoires qui me trottent par la tête et c'est comme ça que ce livre est né. Comme je l'ai d'abord fait lire à des amis qui l'ont apprécié, je me suis lancé le défi de le faire publier. Il a été accueilli favorablement par une

maison d'édition et est sorti de presse.

## Ce livre semble arriver comme un fruit mûr, comme si vous aviez toujours eu envie de l'écrire?

Il est vrai que j'ai longtemps hésité. Je suis très timide et réservée, un peu frileuse et peureuse, sans beaucoup d'assurance concernant ma propre valeur. Je ne pense pas que j'aurais osé le faire il y a quelques années, mais l'âge aidant, je me dis que je n'ai plus rien à perdre à essayer de réaliser des rêves. J'ai longtemps cru que les rêves étaient toujours plus beaux que la réalité mais rien n'est comparable à la réalisation d'un rêve.

MARCEL GAY

«Mon livre a été accueilli favorablement par une maison d'édition»

MANUELA GAY-CROSIER  
ÉCRIVAIN



## EN BREF

### Le livre

Son avion touché, blessé, un officier allemand de mère anglaise est recueilli dans une ferme de l'Essex. Durant les semaines que dure sa convalescence, il apprend à connaître les habitants et s'éprend de la propriétaire de l'exploitation. La jeune femme, ne connaissant rien du passé de son protégé, partage ses sentiments: c'est le début d'une idylle. Jusqu'à ce que le destin décide de séparer les amants...

www.editions-baudelaire.com  
ou dans les librairies